



A OLÍMPICOS DE INVIERNO
Al ritmo de Elvis Presley, el mexicano Donovan Carrillo ganó el Bronce en patinaje artístico sobre hielo en Beijing y aseguró su boleto a Olímpicos de Invierno 2026.



HACE HISTORIA
Aaron Rodgers lanzó dos pases de anotación en el triunfo de los Steelers sobre los Pats, para llegar a 510 en su carrera y convertirse en el cuarto mejor de todos los tiempos.

cancha



21-14
ACEREROS PATRIOTAS

Elevan cifra con aportaciones patronales a cuentas individuales

Alcanzan los ahorros récord de 31% del PIB

Crecen en 10 años un 50 por ciento montos de Afores y fondos de inversión

CHARLENE DOMÍNGUEZ

El saldo de los activos administrados por las Afores y los fondos de inversión en el País alcanzó máximos históricos al cierre de la primera mitad del año y, en conjunto, ya representan el 31 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB).

De acuerdo con datos del Banco de México (Banxico) al segundo trimestre de este año, los recursos administrados por las Afores ascienden a 21 por ciento del PIB, mientras que los fondos de inversión de deuda administran activos que, hasta dicho periodo, alcanzaron el equivalente a 10 por ciento del PIB.

Las dos cifras representan récords y son significativamente mayores al promedio observado entre 2011 y 2019 de 13 y 7 por ciento del PIB, respectivamente, un comportamiento que estuvo impulsado por las mayores tasas de interés y la reforma de pensiones de 2020 que implicó, entre otros aspectos, un aumento de las aportaciones patronales en las cuentas individuales de las Afores.

En conjunto, el monto de los recursos que administran las Afores y los fondos se in-

MÁS ALCANCE
De acuerdo con Banxico, la ampliación de los recursos administrados por las Afores y los fondos de inversión ha contribuido a canalizar financiamiento a distintos sectores de la economía.



crementó 50 por ciento en los últimos 10 años.

En un extracto de su informe trimestral correspondiente al periodo de abril-junio de 2025, el banco central explicó que a partir de la segunda mitad de 2021 se ob-

servó una recomposición en el ahorro financiero de los hogares en México que favoreció la tenencia de instrumentos a plazo en sustitución de activos altamente líquidos. Este comportamiento respondió en parte al ciclo de al-

zas en la tasa de política monetaria que se implementó entre 2021 y 2023 ante al choque inflacionario que se manifestó en México y a nivel global tras el impacto de la pandemia, y que se exacerbó con la guerra en Ucrania, sostuvo.

Este ajuste en la postura monetaria, que aumentó el costo de oportunidad de mantener activos con bajo o nulo rendimiento, habría incentivado a hogares y empresas a adquirir instrumentos a plazo, pues en particular se observó un incremento en el ahorro financiero del sector privado a través de los fondos de inversión de deuda, añadió Banxico.

Pese a la reforma y el aumento histórico de los activos administrados en el Sistema de Ahorro para el Retiro, las cuentas individuales en las Afores siguen representando un monto de pensión insuficiente para las futuras jubilaciones de los trabajadores. Se estima que las Afores apenas garantizan una tasa de reemplazo de entre 30 y 40 por ciento del último salario del trabajador, lo que resulta insuficiente para un retiro digno, dimensionó Banco Covalto.

“Su función es limitada frente a las necesidades reales de retiro. La Afore puede ser una base, pero difícilmente es una solución integral para garantizar un retiro digno”, señaló Covalto.



DESAPARECEN EN CDMX MÚSICOS COLOMBIANOS

El Presidente colombiano Gustavo Petro solicitó a Claudia Sheinbaum ayuda para localizar con vida al cantante B-King y al DJ Regio Clown, quienes fueron vistos por última vez en Polanco el 16 de septiembre. **GENTE Y NACIONAL (PÁG. 14)**

SE DISPARÓ HUACHICOL EN GOBIERNO DE ADÁN

BENITO JIMÉNEZ

Con la llegada de Adán Augusto López como Gobernador de Tabasco en enero del 2019, las tomas clandestinas se dispararon. Del 2018 al 2019 los piquetes a Pemex aumentaron un 167 por ciento.

En el primer año del Gobierno estatal del ex Secretario de Gobernación con AMLO y actual coordinador de los senadores de Morena, Tabasco se convirtió en un foco rojo para Pemex en el robo de combustibles. Datos oficiales señalan un incremento sin precedentes en las tomas clandestinas en la entidad, al pasar de 201 piquetes a 536.

El antecesor de Adán Augusto López fue el perredista Arturo Núñez Jiménez. En 2019, Tabasco contaba con un coctel de agrupaciones criminales, entre ellas, “La Barredora”, que mantenía nexos con algunas células del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG), de acuerdo con reportes militares.

“La Barredora” estaba bajo el mando de Hernán Bermúdez Requena, “Comandante H”, pero también de Carlos Tomás Díaz, “Tomasín”; Euler Ruvalcaba Colorado, “Comandante Rayo”, y Roger Pérez Salazar, “Profe”, jefe de plaza en Macuspana, Tacomatalpa, Jalapa y Teapa, quien fue plagiado por un comando armado.

Por su parte, Felipe Mollinedo Montiel, “Águila”, es jefe de plaza en Huimanguillo, y Eleazar Sierra Chávez, “Comandante Chelo”, en Playas del Rosario. En Tabasco operaron además grupos independientes dedicados al huachicol encabezados por Uriel García Flores, “Pescuezo”; Lucero Naranjo García, “La Patrona”; Tania Libertad Morales, “La Jefa”, y Gerardo Ovando Jiménez, “Yayo” y/o “Tigre”.

AFIRMAN QUE BUSCABAN PAZ POR VACACIONES DE AMLO

ABEL BARAJAS

Según un testigo colaborador de la Fiscalía General de la República (FGR), lo que provocó la renuncia de Hernán Bermúdez Requena a la Secretaría estatal de Seguridad en enero de 2024 fue no poder contener la violencia en Tabasco durante el fin de año que el entonces Presidente Andrés Manuel López Obrador pasó algunos días de descanso en la entidad.

El Gobernador Carlos Merino le había encomendado pacificar la entidad y contener la ola violenta desatada desde fines de año por la disputa interna de La Barredora.

A pesar de que envió a un emisario para negociar con Daniel Hernández Montejo “El Prada”, quien había detonado la violencia, y de que luego incluso se reunió con él, a Bermúdez nada le funcionó.

Tabasco vivía quema de vehículos, ataques a comercios, tiroteos e intentos de motín en los penales, desatados luego de que el 22 de diciembre de 2023 agentes estatales intentaron asesinar a “El Prada” y a Carlos Tomás Díaz “Licenciado Tomasín”, operadores de La Barredora y subordinados de “El Abuelo”.

SUBE PRESIÓN A ISRAEL; RECONOCEN ESTADO PALESTINO



Los líderes de Reino Unido, Canadá y Australia reconocieron formalmente el Estado de Palestina, previo a la Asamblea General de la ONU.

“El implacable y creciente bombardeo de Gaza por parte del gobierno israelí es intolerable (...) Reino Unido reconoce formalmente el Estado de Palestina”
Keir Starmer, Primer Ministro de Reino Unido

“Le están dando un enorme premio al terrorismo. Y tengo otro mensaje para ustedes: eso no sucederá. No se establecerá ningún Estado palestino al oeste del río Jordán”
Benjamin Netanyahu, Primer Ministro de Israel



Estalla en Sedena conflicto por estudios de sangre

VÍCTOR FUENTES

Los hospitales y clínicas de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) enfrentan un conflicto legal protagonizado por dos empresas del llamado “Cártel de los Chupasangres”, las firmas que por años han monopolizado los servicios de laboratorio y análisis para el sector público.

El pasado 10 de julio, Sedena asignó un contrato de hasta mil 222 millones de

pesos a un consorcio de tres empresas para proveer insumos, reactivos y material de laboratorio a los hospitales militares hasta julio de 2027. Unas de las ganadoras fue Instrumentos y Equipos Falcon.

El llamado Cártel de los Chupasangres es un conjunto de empresas proveedoras del sector salud especializadas en laboratorios clínicos, bancos de sangre y servicios relacionados, que fue sancionada por la Cofece en 2020 con una multa por 626 millones de pesos por prácticas monopólicas, colusión, reparto

ilícito de contratos y simulación de competencia en licitaciones para el sector salud.

Entre las empresas coludidas estaban Centrum, Falcon, Dicipa, Selecciones Médicas del Centro, entre otras, y la indagatoria se realizó a partir del expediente clave DE-011-2016 de la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece), iniciado con denuncias del IMSS sobre licitaciones hechas entre 2008 y 2015.

Menos de dos meses después, la Sedena rescindió este contrato por supuestos incumplimientos del consorcio,

y el 8 de septiembre, adjudicó directamente uno nuevo a un grupo en el que participa Centrum Promotora Internacional, que cobrará hasta mil 144 millones de pesos, que fue el monto que ofertó en la licitación de julio.

Falcon y sus socias, VE + S.A.P.I. y Laboratorio Médico Tadeo, no se conformaron. El pasado 9 de septiembre promovieron un amparo, y el 12, un juez federal les concedió una suspensión provisional, que impediría concretar la rescisión de su contrato e implementar el de Centrum.

ENCUESTA REFORMA: SLP

AVALAN A GALLARDO

¿Aprueba o desaprueba la forma como Ricardo Gallardo Cardona está haciendo su trabajo como Gobernador de San Luis Potosí?



Encuesta estatal en vivienda realizada del 6 al 11 de septiembre a mil adultos.

PÁGINA 8



HONORES Y REENCUENTRO

Trump anunció la Medalla Presidencial de la Libertad para el fallecido activista Charlie Kirk, en cuyos funerales se reencontró con Elon Musk.

INTER. (PÁG. 15)